

S&P y Fitch están confiando y dándole un voto de confianza a la economía mexicana: Vanessa Rubio

ALICIA SALGADO: Bueno, hoy nos amanecemos con una debo decir muy grata noticia porque la calificadora Fitch Ratings modificó la perspectiva de México, la había puesto en negativo hace como año y medio, en 2014 todo se veía catastrófico en materia económica, y a principios de 2016 la situación fue todavía más dramática con el tema de Petróleos Mexicanos, pero la primera que empezó a ponernos el signo de negativo y te amenaza de que “te voy a bajar”, fue justamente Fitch y hoy la noticia es que se ha estado reconociendo el esfuerzo de consolidación fiscal y de reacomodo de las finanzas de Petróleos Mexicanos y está este reconocimiento al mismo tiempo que la recuperación de la capacidad de crecimiento de la economía mexicana pues se traduce en que ya te quitaron la perspectiva negativa y bueno, estamos en una calificación estable, en grado de inversión, en la parte alta de la cadena y eso es muy favorable para el país.

Para platicarnos de esto porque es un esfuerzo que no se da por ósmosis, sino que es producto del trabajo realizado por el equipo económico del presidente Peña, es un equipo muy sólido y muy fuerte que encabeza el secretario de Hacienda. Y vamos con la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, Vanessa Rubio. ¿Cómo estás?

VANESSA RUBIO: Qué tal, querida Alicia. Con el gusto de saludarte y desde luego también compartirlo con ustedes con gusto y con el público esta noticia, como dices, positiva de la modificación de nuestra perspectiva en lo que a deuda se refiere por parte de Fitch, de negativa a estable.

ALICIA SALGADO: En realidad por qué no nos platicas, porque ha sido todo un trabajo. Yo hoy discutía en alguna mesa que pareciera alguna nota que vi de que “al peso le es indiferente la mejora de la calificación de Fitch”. Y dices que es que no entienden cómo es el mercado cambiario, la verdad es que si te hubieran bajado la expectativa, que ese era el riesgo, no solamente nos hubiera sido indiferente, estaríamos cojeando.

VANESSA RUBIO: Totalmente. Esta es una noticia muy positiva, que al final del día lo que demuestra es que las políticas que hemos venido instrumentando, sobre todo la parte de la política fiscal, el haber cumplido con nuestras metas fiscales el año pasado, el estar en trayectoria de cumplirlas este año y más que cumplirlas, de mejorarlas, la política monetaria y la instrumentación de las reformas estructurales, los tres elementos, nos han hecho altamente resistentes ante tantos choques externos.

Difícilmente una economía ha sufrido tantos choques externos e internos como México, y no obstante ello, hemos sido capaces de crecer, hemos sido capaces de generar empleos, hemos sido capaces de tener un tipo de cambio flexible que ha sido acomodaticio a todos estos choques. En algún momento llegamos el año pasado a 22.09, ahorita lo traemos en promedio de 17.6 las últimas semanas, ahorita en 17.8, pero responde a factores más de coyuntura, por ejemplo reportes sectoriales en Estados Unidos, de empleo, etcétera, pero al final del día hemos tenido mucha resistencia y lo que demuestra tanto la alta en la perspectiva de Standard and Poor's hace tres semanas y el día de hoy de Fitch, es que están confiando y dándole un voto de confianza a la economía mexicana, lo plantean ellos en los

próximos 24 meses, dicen que se han reducido significativamente los riesgos y que se han tomado acciones en políticas económicas responsables y disciplinadas. Y la verdad es que eso es lo que hemos estado haciendo.

(...)

ALICIA SALGADO: Nos falta una calificadoradora, pero ésta en abril apenas había ratificado la calificación y sus ciclos de revisión metodológica cambian. No ha variado y al contrario sí hay un reconocimiento importante del esfuerzo de consolidación fiscal ¿no es así?

VANESSA RUBIO: Es correcto. Y Moody's también lo dejó claro desde el principio, que ellos iban a esperar un poco más, incluso han dado señales que lo van a esperar hasta finales de año, y además recordemos que a diferencia de Fitch y de Standard and Poor's, Moody's nos tiene un nivel arriba en la calificación soberana ...

ALICIA SALGADO: A3 ¿no?

VANESSA RUBIO: Es correcto, A3. Entonces en ese sentido ha hecho que hayan decidido esperar su evaluación y bueno, al final del día para eso son, para que hagan calificaciones independientes y nos permitan a nosotros mostrarnos como nos hemos mostrado ahorita como una economía, reitero, resistente, que genera empleos, que crece 3 por ciento al segundo trimestre de este año, y que vamos por buen camino. También en ese caso nunca hay que cantar victoria.